

El Independiente Demócrata

Diario político-social, órgano del Partido del mismo nombre.

Editor responsable, Martín Jiménez

San José, 31 de Enero de 1894.

Administrador, V. J. Padilla

El partido Independiente Demócrata PROCLAMA CANDIDATO

Para Presidente de la República en el próximo Período Constitucional de 1894 á 1898,
al eminente y popular ciudadano

— LICENCIADO DON FELIX A. MONTERO —

A nuestros suscritores se hace saber:

1.— Que de esta fecha en adelante la Administración de este Diario ha quedado á cargo de

Don V. J. PADILLA,

única persona autorizada para extender en lo sucesivo recibos de suscripciones, anuncios, &c., &c.

2.— Cualquier recibo firmado por otra persona no es válido.

3.— El señor Padilla es también el único autorizado para contratar avisos, hojas sueltas, remitidos, &c.

4.— Todo arreglo hecho con otra persona es nulo.

5.— Don Domingo Mora es el único encargado de pasar los recibos á las personas de San José y

6.— Para los cobros fuera de la capital se enviará un encargo con una constancia firmada por el Administrador, de haberse comisionado con ese objeto.

San José, Dobre. 1.º de 1893.

Avisos

El *Independiente Demócrata* es el periódico más apropiado para que el comercio anuncie con éxito. Se garantiza el tiro en 2.000 ejemplares. Circula con profusión en todas las provincias, ciudades, villas, pueblos y caseríos de la República. Cobramos precios sumamente equitativos. Se reciben órdenes en la Imprenta Independiente, frente á la casa del Lic. don Félix A. Montero.

Las reuniones del "Partido Independiente Demócrata" se efectuarán como de costumbre en el nuevo local, casa esquina contigua á la que habita el señor Presbítero don Moisés Ramírez y cerca de la del Lic. don Félix A. Montero.

PERMANENTE

"Será mi mayor anhelo llegar al término de mi período y volver á confundirme entre mis conciudadanos, dejando afianzadas las instituciones democráticas, impulsado el progreso moral y material de la Nación, y el Poder en las manos de la persona que designe libremente el sufragio popular.

JOSÉ J. RODRÍGUEZ.

(Mensaje inaugural de 8 de Mayo de 1890).

EL INDEPENDIENTE

Notas Editoriales

El Jefe Político de Tarrazú, en Desamparados, le dijo á un monterista "bruto", porque no estaba afiliado al partido jimenista; y el Independiente que no tenía obligación alguna, de saber que el individuo que le insultaba era autoridad en Tarrazú, le dijo que el era archibruto porque figuraba en las hordas jimenistas.

¿Qué se propuso el señor Comandante de Tarrazú al insultar tan burdamente á nuestro copartidario? Pudo haber sido premeditado porque al momento sepló el pito, á cuyo llamamiento vino la policía y se llevó al monterista á chirona.

Cuando el monterista se quejó al Jefe político de Desamparados de la violencia de que era objeto, éste aprobó lo hecho, quitándole

una multa relativamente fuerte antes de ponerlo en libertad.

¿Tenía obligación el de Desamparados de conocer al Jefe político de Tarrazú?

No.

Luego la prisión y la multa de cinco pesos setentecientos centavos que le impusieron fueron arbitrarias.

Llamamos la atención del Gobierno sobre el hecho.

Influencias extrañas, dicen, pugnan por arrastrar á los miembros del partido del muy honorable Licenciado don Máximo Fernández, al club civilista. Afortunadamente cuenta ese partido con individuos de honradez acrisolada é inteligencia nada común; y estamos seguros de que no se dejarán arrastrar por quien vale menos que ellos bajo todos conceptos.

Esto que decimos no es una observación para ellos; no la necesitan: es una censura para el que, olvidándose de todo sentimiento digno, trata de arrastrar á los buenos maximistas al fango donde ya él se encuentra.

Los cuarteles de esta ciudad están preñados de gente. Pretenden los civilistas que figuren estos individuos reclutados, como sufragantes; y al efecto, hacen todos los días reclamaciones á las mesas.

Sabemos nosotros que pueden votar las guardias permanentes solamente; y de ninguna manera las tropas que han sido traídas con el fin de proteger una candidatura oficial.

Confiamos en la honorabilidad del señor Rodríguez y en la de los individuos que forman las diferentes mesas.

No cree U don Pío que sería mejor la hoja de plátano para su periódico, y no el papel en que nos los tiró ayer? Al menos allí no se pasará la tinta y no tendríamos nosotros este ardor en los ojos que nos proporcionó la tarea de descifrar sus graciosos y originales escritos.

El plátano, don Pío, el plátano ó aunque sea papel de estraza.

Recuerde U. "que el hábito no hace al monge."

Ya nadie piensa en que pueda haber golpe, ni siquiera arañazo de Estado. Empezamos á ver claro á través del tupido velo que se nos echó en los ojos. Sin embargo, pudiera suceder que "cuando menos se piense salte la liebre."

Pero ¿quién ignora que al verlo y al salto también se caza?

¡Bah!

GACETILLAS

NADA NOS EXTRAÑA

la noticia de que Vasquez haya fusilado á las señoritas Vega, primas carnales suyas. En la anterior revolución sufrieron también to la clase de vejaciones de parte del Rosas centroamericano, solamente porque están ligadas con el Doctor Bonilla por los mismos lazos de parentesco; por que hay que tener en cuenta que el SALVAJE es primo de don Policarpo.

No queremos pensar en los horrores que la derrota del usurpador, traiga consigo; antes de capitular ó de levantarse la tapa de los sesos, ha de dejar tal huella de sangre y lágrimas, que hará perdurable la memoria del tirano por una eternidad.

Nerón, bestia, liebre feroz! si

madre tuviéras le abrirías las entrañas para husmear sangre, y dejarías podrir sus restos para hartarte con ellos después.

DEJESE LA REPÚBLICA

de pedir deslindes que no es hora de deslindar sino de triunfar. Además el Licdo. Montero y su partido está perfectamente definido por la clase de ideas y principios que sustentan. Hombre! pero que casualidad! ahora recordamos que la señora República dijo en uno de sus números al principio de la campaña electoral que don Manuel de Jesús es conservador.

Que mas quieres, Decana? T's calificastes al candidato que hoy defiendes; nuestras ideas definen al Licdo. Montero.

Que mas quieres!

Oh falta de memoria! en que aprietos nos sueles poner!

Memoria, memoria, Sr. Muriello ó entendimiento y vergüenza que es lo mismo.

APLAUSO!

El Partido Independiente Demócrata tiene especial honra en consagrar su manifestación de agradecimiento al señor Director General de Correos, don Manuel J. Carranza, así como á los demás empleados de tan importante ramo, por la actividad con que han atendido el despacho de las numerosas piezas de correspondencia que han sido el alma de la presente campaña electoral. La imparcialidad más completa ha regulado los actos de los empleados del servicio de correos. Nuestro partido se complace en hacer público su reconocimiento para los empleados de tan importante servicio.

Bien por los funcionarios dignos que saben cumplir con su deber.

PAYNTER BROS.

Artistas activos e inteligentes de Mr. Budd, fotógrafos que gozan de muy justa fama, sin necesidad de que nadie les haga *bombo*, tienen para la venta los retratos de la víctima y el victimario en el primer espantoso de hace muy pocos días.

El trabajo es finísimo, esmerado, pues de otro modo no gozarían de tan acreditada reputación como fotógrafos.

Asimismo dichos señores Paynter Hermanos, exhiben en su establecimiento "Art Gallery" preciosas colecciones de retratos para todos los gustos y en todas las formas con que el adelanto moderno cada día nos sorprende.

EN

las Mesas de la Merced, Hospital y Catedral se han publicado ya listas adicionales de reclamantes; pero en la del Carmen parece que la pereza ó la mala voluntad no permiten cumplir, como debieran, con su deber.

Jaimito: cuidado como le damos su pasado en regla! Ya hace días que U. viene estorbando la buena marcha de la mesa de su cargo, y sentimos en el alma que sus compañeros, personas honorables como son, no empleen un poquito más de energía para sobreponearse á sus voluntariosos...

EXTRAÑAMOS MUCHO

que diga La República, que unidos los jimenistas y monteristas tendrían el triunfo. No repito todos los días, que su GRAN ARTÍCULO ha absorbido la opinión pública, de un solo resuello? ¿No dice y canta y vuelve á cantar que el partido Independiente se ha ido con todos los demonios? Entonces porque venir hoy con que fusionados los dos bandos alcanzarían el triunfo?

Jimenistas, triunfad solos, si podéis! que sea la gloria vuestra solamente; aunque nosotros pensamos que ALGUIEN que está por allí, en pago del apoyo que os dá, os ha de quitar gran parte de ella.

Pues, sino os la quita toda.

LOS CIVILISTAS

Tienen ya candidato; y éste se lo dicen, preside siempre las reuniones del club. Propiamente no, pero tienen allí su retrato que es lo mismo.

Bonita idea; á nosotros no se nos ocurrió, y debía habérsenos ocurrido; porque eso de que esté allí la imagen severa del candidato es muy conveniente.

Si algún mal pensamiento, por el cual vienen, viene á la mente de los civilistas; por ejemplo; la idea de pasarse á otro partido, honrarlo, que no sea ni de privilegios, ni de imposición, no tienen más que levantar la mirada, fijarla en

el Júpiter Tonante: (en efigie) y... adiós idea; adiós proyectos, se ponen á temblar como asustados, piden la palabra como impelidos por misterioso resorte, y aunque con temblores de voz y piernas, prorumpen en lindas frases de oratoria manifestando su adhesión, subordinación y abyección en favor del retrato.

¡Vaya si es conveniente! si no fuera ya tan tarde propondríamos á la Directiva de nuestro Club, colgar el de nuestro candidato.

Bien por el partido del candidato colgado!!

Comunicados

Señor don Juan M. Murillo,

Presente:

No me ha sorprendido la conducta de usted en la presente campaña. Conozco su carácter pusilánime y el espíritu enfermo de usted. Los días de arresto que le fueron impuestos en Setiembre de 92, antes de templar las fibras de su patriotismo, las debilitaron al punto de melcocha. A buen seguro que si el Partido Independiente Demócrata estuviera, como el jimenista, aliado al poderoso Banco tigre, usted formaría parte de nuestro bando político.

Tampoco me extraña la actitud asumida por *La República*—que sea dicho de paso ha hecho alharaca de periódico liberal—la que después de haber dicho que el partido jimenista (como suena) era conservador, ha venido á convertirse en defensora ardentísima de ese bando. ¡Quizá más tarde, como sucedió con Mendiola Boza se publicarán contratitas. ¡Qué vergüenza en que *La República* por un viajecito á España y quinientos pesos en efectivo se compromete á defender,—contra el espíritu liberal—de que siempre ha hecho alarde,—el partido que ella misma calificó de conservador.

La República para Jiménez, Jiménez para *La República*.

Y Murillo?...? Murillo para el que le pague....

EL PADRE COBOS.

La imprenta del Gobierno, titulada *El Progreso* y que administra el tráfuga de nuestro partido, Gerardo Pacheco, no escatima ocasión para herirnos.

Bien; y se niega á pie juntillas que haya imposición oficial, cuando la imprenta aludida ha salido de la Tipografía Nacional?

Se nos alegará que ha sido comprada para... cualquier cosa; pero tenemos informes de que aún no se ha pagado y dados los fines á que está destinada, lo posible

es... que quede como gages del oficio del señor Pacheco.

Se deduce por consiguiente que la imprenta *El Progreso* es sucursal de la Nacional, por ende *El Diario Costarricense* que patrocina la candidatura del Ministro Iglesias, es sencillamente periódico oficial ó por lo menos semi-oficial, que es lo mismo.

A ULTIMA HORA

Se nos informa de la villa de Desamparados que las listas de calificación solamente han estado expuestas al público dos días y que la junta electoral no ha fijado horas para atender reclamos. Hacemos constar este abuso para los fines consiguientes.

AVISOS

Secuestro Místico.

Este proceso clerical con motivo del secuestro perpetrado en Caracas, por los clérigos católicos.

Santiago F. Machado
Y

Nicolás E. Navarro.

en una señorita Colombiana, se halla de venta en esta Imprenta á

75 cts. ejemplar.

GUILLERMO OBANDO,

Pasante de Abogado. Oficina del Licenciado don Antonio Zelaya.

AVISO

El que quiera vender un biliar de regular tamaño puede dirigirse al que suscribe.

Palmares, Enero 23 de 1894.

ADOLFO de LEMOS.

VENDO

150 quintales de café sin escojer

Para informes dirigirse en Santa Bárbara de Heredia al que suscribe,

Florentino Cortés.

EL REPUBLICANO.

Hotel—Caballeriza—Taquial y Pulpería de Asis. lo Herrera, en Naranjo Alajuela.

Se atenderá con especial atención á todos los que quieran honrar este establecimiento.

Servicio esmerado. Precios reducidos.

UN MINISTRO AMBICIOSO

Los mejores licores, los mejores abarrotes, los artículos más baratos que puedan compararse en San José, se encuentran en "LA FUENTE." Establecimiento situado frente á La Cabaña. Su nuevo propietario, el que suscribe, ha hecho verdaderas innovaciones, ha aumentado y mejorado la condición de las mercaderías y reducidos los precios.

OCTAVIO JIMENEZ S.

San José, Enero 24 de 1894.

Julian M. Conejo

—CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA—

CALLE 20, n.º 319, N.

Se ocupa de remates y martillos, colocación de casas, venta de muebles usados, y fincas; liquidaciones, contratos, facturas, memoriales y comisiones tanto en esta ciudad como de los demás pueblos.

Dedica atención especial á libros de comercio, rotulación y circulación de invitaciones y funerales.

Se le encuentra en la casa de habitación citada.

San José, Diciembre 30 de 1893.



Abejas y Zanganos

Además de su gran importancia en la fecundación del café, llamo la atención de los agricultores, curas, maestros de escuela, artesanos etc de los barrios hacia la industria apícola que puede proporcionar á un hombre activo sin ningún perjuicio de su oficio regular una ganancia regular aparte, por la producción considerable de la

MIEL DE ABEJAS.

que es un alimento sano, nutritivo, muy vendible, y un remedio eficaz contra los catarros, la tos, la influenza etc.

Muchachos que desean aprender seriamente la apicultura como negocio, pueden venir los domingos á mi huerta en el Mojón, donde las 6 á las 8 de la mañana les enseñaré todos los trabajos del colmenar. Muchos hacendados desean emplear hombres que conocen el manejo de colmenas.

Ricardo Pfau.

50 PESOS

de gratificación ofrezco al que me entregue un reloj de oro con mi nombre en la tapa de adentro, que perdí en Santo Domingo el 3 de los corrientes. Dicho reloj lo perdí con su correspondiente leontina y para más señas, guardo entre sus dos tapas, un poco de pelo de mi padre, motivo por el cual me intereso tanto en recuperar la prenda perdida.

EULOGIO FONSECA.

Aviso.

Para reedificar mi casa vendo una parte de mi solar constante de 12 varas de frente al Parque de Morazán por 30 de fondo.

San José, Enero 8 de 1893.

Clara C. de Moreno